

LA MAISON DE LA MÉMOIRE ET L'OFFICE DE TOURISME DE MIMET

La première trace administrative pour l'église de Mimet date de 1020.

L'ensemble, église de Mimet plus presbytère, jardin et écurie, est né à cette époque et restera jusqu'à la Révolution de 1789 entre les mains des prêtres. Ensuite, l'espace non consacré passera sous le contrôle de la mairie jusqu'à nos jours. Il abritera successivement, la mairie et ses services, un local de dispensaire, la poste et le postier, la menuiserie de Jeannot Deleuil puis Éric Desplanches et son atelier de poterie.

Aujourd'hui, il y a encore une salle de presbytère, un local rajouté pour entreposer des outils de la mairie, une pièce servant de Conservatoire de Musique, et la « **Maison de la Mémoire** », ouverte en 2010.

Dans moins de dix ans, on pourra célébrer le millénaire de ce bâtiment et de ces anciennes écuries (en restent la mangeoire et les fers pour la suspension des stalles séparant les chevaux (4) sur un côté).

Une salle voûtée (+/-10m. x 5m.), dont une arrière-salle sans doute pour entreposer les harnachements et outils nécessaires. Au-dessus, l'ancien presbytère et son jardin. Plus loin, dans la roche, le bassin d'eau (citerne et réserve d'eau pour le village) qui se vidait par la fontaine de la Place et les six ou sept fontaines des rues. En tout, une vaste salle voûtée de 20m. sur 5, en parfait état, rénovée en 2010, puis achevée en 2015.

Au départ, vers l'An Mil, ce fut le début de la construction.

Le relief, une colline rocheuse aux strates calcaires très plissées (voir la Place de la Mairie).

Il s'agit, à la fois, de fortifier et de rationaliser l'espace. Il y a le castrum féodal d'un côté, le bloc religieux de l'autre.

On taille, côté place, pour avoir une falaise de quelques mètres, plus facile à défendre. En même temps, on bâtit la salle voûtée sous les bâtiments religieux, avant de les construire (aménagement et pierres de construction).

L'espace de l'écurie a-t-il été évidé ou a-t-on aménagé un creux naturel du relief ? La roche est proche partout.

De toute façon, l'écurie a été bâtie voûtée pour soutenir du poids au-dessus (jardin, bâtisse...).

Aujourd'hui, la « Maison de la Mémoire » a vocation de recueillir les objets de la vie quotidienne des Mimétains d'hier (années 1950-1970) : avant la période actuelle qui a bouleversé la vie d'un village d'ouvriers-paysans et d'estivants.

Aussi, de collecter les souvenirs de chacun (anecdotes, détails, photos, renseignements...), ceux de la vie ordinaire des fourmis que nous sommes face aux grands de ce monde...

Et encore, par les documents de papier ou de pierres, de fouilles (oppidum, grottes sépulcrales, vestiges en

miettes...), de découvrir la vie et le cadre de vie de ceux qui nous ont précédés. Parfois, depuis des millénaires.

Afin que chacun, s'il en a le désir et la volonté, puisse retrouver des racines perdues dans le maelstrom du monde moderne. Les âmes de bonne volonté recevront aide et conseil à l'Office de Tourisme.